

令和2年5月 新宮町教育委員会定例会 会議録

1. 開催日時

令和2年5月27日（水） 9時30分から 11時01分まで

2. 場所

新宮町役場 3階第2委員会室

3. 出席者

宮川教育長、恵良委員、横山委員、本多委員、吉松委員

4. 欠席者

なし

5. 出席職員

森学校教育課長、西田社会教育課長、豊釜指導主事、荒牧指導主事、桐島社会教育課課長補佐、高木学校教育課主幹、三船学校教育課主幹

6. 欠席職員

なし

7. 日程

○ 日程第1 開会の宣告

(宮川教育長) ただいまから教育委員会定例会を開会いたします。

9時30分開始

○ 日程第2 会議録署名委員の指名について

(宮川教育長) 会議録署名委員は会議規則第17条の規定により、教育長及び会議で決めた委員の1名となっておりますので、今回は吉松委員にお願いいたします。よろしくお願ひいたします。

○ 日程第3 教育長の報告事項

(宮川教育長)

新型コロナウイルスに関する学校の取組

・新宮町立学校における新型コロナウイルスに関する取組について報告

教育長会の報告(会議中止により資料配布のみ)

・教育総務部関係の主要施策

・教育振興部関係の主要施策

○ 日程第4 議事の審議

第7号議案 新宮町就学援助規則施行規程の一部を改正する告示の制定について

(森学校教育課長) (議案により説明)

(宮川教育長) 質問等はありませんか。 (特になし)

(宮川教育長) 本議案を承認してよろしいですか。 (全員承認)

第8号議案 新宮町立学校臨時休業時給食食材費対策補助金交付要綱の告示の制定について

(森学校教育課長) (議案により説明)

(宮川教育長) 質問等はありませんか。 (特になし)

(宮川教育長) 本議案を承認してよろしいですか。 (全員承認)

○ 日程第5 諸報告

1) 学校教育課の報告について

(森学校教育課長) (資料により学校教育課の報告)

① 報告事項

- ・ 経過報告
- ・ 今後の予定

② 連絡事項

- ・ 新宮町立小中学校で新型コロナウイルス感染症が発生した場合の対応について
- ・ 新型コロナウイルス感染症の影響を踏まえた学校教育活動等の実施における「学びの保障」の方向性等について
- ・ 学校の教育活動再開における生徒指導について

③ その他

- ・ 工事等の状況について

(宮川教育長) 質問等はありませんか。

(本多委員) 児童生徒の発熱時の対応で、欠席扱いにならないという事であるが、6月以降通常になっても欠席扱いにならないのか。

(森学校教育課長) 発熱があれば欠席扱いにならないが、症状がなければ欠席扱いになる。

(本多委員) 風邪や他の病気で欠席する場合は、欠席扱いとなるのか。

(森学校教育課長) はっきり風邪と判れば通常の欠席扱いとなるが、わからない段階であれば出席停止になる。

(本多委員) 学校内で発熱等した場合の臨時休業の期間はどのくらいか。

(森学校教育課長) 県立学校の通知では、基本的に2週間、14日と示されているが、町では状況によって期間は変わると考えている。状況によっては、短くできるのではないか、広がっている状況であれば2週間でいいのか、症状が出ていない状況で登校した場合、全体を休業するのかケースバイケースで考えなければならないため

基準を定めていない。

(本多委員) G I G Aスクール事業で、1年生から3年生に端末を配付するということだが、タブレットを一人1台ずつか。

(三船学校教育課主幹) すべての児童生徒、予備も含め4,600台程を予定している。キーボードつきの端末を購入する予定で進めている。

(横山委員) タブレットは、実際生徒に渡る時期はいつごろか。

(三船学校教育課主幹) 新宮町は、県の共同調達で計画をしているが、県の仕様等が定まっておらず、少し遅れている状況。全国一斉に発注がかかると思われるため、年度末までに調達できればと考えている。

(横山委員) 早めることはできないのか。

(森学校教育課長) 県の共同入札なので、県の事務が終わらないと進まない。県の共同調達になじまなければ単独発注の検討をしてもいいと考えている。半年待ちで入荷できるようだとは聞いている。

(横山委員) タブレット端末は、早期に導入したほうがいいと思っている。

タブレットは有事だけに使うものではなく、平時から使いこなせるよう早く慣れてくれ必要がある。平時から使い慣れていないとなかなか活用できない。感染リスクを抑えるために早期に導入していただきたい。

(宮川教育長) 県の共同調達がいつになるのか心配しているところ。

(森学校教育課長) 東中で、NTTコミュニケーションズのサンプル調査用で40台端末を借り、NTTコミュニケーションズが開発している学びポケットと言うサイトを試験運用している。国の2次補正にルーターの貸与というメニューがある。補助金を活用し新宮中にも、40台ぐらい確保ができないか考えている。動画をホームページから配信する方法はすぐにできるため、そこを充実出来ないか考えている。恐らく5%から10%家庭にインターネット環境がない家庭もあるだろうと思っている。何らかの方策で、Wi-Fi環境対応できるよう考える。生活保護の対象経費の見直しがされ、その中にWi-Fi環境の使用料なども含むことが示されてきている。そういう情報もつかみながら支援が必要な家庭に情報を流しつつ、環境整備していくことも一つの方法だと思っている。

(宮川教育長) G I G Aスクール構想は期待も大きいが、全国一斉ということで、物が揃うのか心配。本町ではまず中学3年生から取り組みを進めようと、両中学校実験的に進め、オンライン授業やオンライン朝の会ができた。これで物がそろえば、今よりも進む。先生方は常に第2波、第3波に備えてできることを最大限やっていこうという意識がある。

次の方向としては、教育委員会と学校が連携して、学習ガイド動画を教科ごとに分担してつくったり、声かけメッセージ動画を送るなどの取組が少し中学校の方で見えてきた。小学校も、各学校これまでになくホームページにもかなり工夫を凝らしている。何とかつながるところを見つけようとしている。委員の方も各学校のホームページを見ていただき、お気づきの点や助言をいただければありがたい。何とか第二波第三波に備えて、できることをやろうと考えている。

他に質問ありませんか。

(吉松委員) 子供たちの心のケアについて、アンケートを取られたという事だが、結果がわかれれば教えていただきたい。前と後で子どもたちがどのように変わったのか、長期間子どもたちがどのように過ごしてきたかわかれれば知りたい。

(豊釜指導主事) まだ集計が出ていないが、子どもたちの変化ではなく、両親のけんかや親子関係など家庭の中の問題が多くなっている。

また、友達との関係の心配も少し上がっている。

(吉松委員) 子どもたちはいろんな思いを抱え、やっと学校に来れたが、嬉しい部分もあり、不安な部分もたくさんある。前回の臨時教育委員会の資料の中学校校長先生のコメントに「宿題の提出が目的にならないように笑顔で迎える」という事が書いてあり、そこがとても大事だと思った。

2) 社会教育課の報告について

(西田社会教育課長) (資料により社会教育課の報告)

① 報告事項

- ・ 経過報告
- ・ 今後の予定

② その他

- ・ そぴあしんぐう、社会体育施設の開放再開
- ・ 第3次子ども読書推進計画 アンケート実施結果
- ・ としょかんの1年

(宮川教育長) 質問等はありませんか。

第3次子ども読書推進計画アンケートの結果で本を読むことが好きかという部分とひと月の読書冊数の結果が良くない。教育委員の方で考えがあれば聞かせてほしい。

(本多委員) 中学生の読書量が少ない。中学校で読書の取り組みを増やしていただきたい。

(宮川教育長) 図書館よりも含め、各学校に検討してほしい。

(西田社会教育課長) 公立図書館と学校司書の協議の機会がある。データを各校にも活用してもらう。町立図書館は公共なりの推進をしていく。

○ 日程第6 その他

1) 教育委員会定例会の日程について

(森学校教育課長) (日程確認)

・ 6月定例会

令和2年6月26日(金) 9時30分から (確定)

・ 7月定例会

令和2年7月15日(水) 9時30分から (予定)

○ 日程第7 閉会の宣告

(宮川教育長) 以上で5月の新宮町教育委員会定例会を閉会します。

11時01分終了

署名 教育長

宮川 優子

署名 委員

吉松 康子